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全面深化“9+2”推动“两个高质量”

“作为一名来自农
村基层的代表，我更关
注农村的发展，尤其是
乡村振兴战略将如何实
施。”市人大代表、新安

县仓头镇张村村党支部
书记郭天福说，2018 年
是实施乡村振兴战略的
开局之年，看到我市农
村 各 领 域 改 革 不 断 深
化，农民生活水平显著
提高，基层基础逐步夯
实，自己十分高兴。

“政府工作报告提
出，要着力实施乡村振

兴战略，扎实推进脱贫
攻坚，积极发展现代农
业，持续深化农村改革，
完善农村基础设施，加
快建设美丽乡村。我一
定 要 将 报 告 精 神 领 会
好、落实好，将精神传到
农村基层。”郭天福说。

郭天福表示，实施
乡村振兴战略，要物质

文 明 和 精 神 文 明 一 起
抓，既要发展产业、壮大
经济，更要激活文化、提
振精神。要围绕农民群
众最关心、最直接、最现
实的问题，通过补齐农
村发展和民生短板，让
农民有更多实实在在的
获得感。

本报记者 李迎博

——访市人大代表郭天福

经济文化建设并重 补齐农村发展短板

时下，我市扫黑除
恶 专 项 斗 争 持 续 向 纵
深推进。市人大代表、

嵩 县 公 安 局 闫 庄 派 出
所所长程相波认为，应
强 化 公 安 与 其 他 部 门
的协调配合，更好推动
扫黑除恶专项斗争。

程相波说，就是要
不断推动警力向基层派
出所倾斜，吸纳更多拥

有良好法律和文化基础
的青年进入公安队伍，
适应专项斗争需求，建
立 专 业 的 线 索 核 查 队
伍，做好扫黑除恶专项
斗争警力保障；要进一
步强化公安与多部门的
联动，完善我市扫黑除

恶专项斗争“市县乡村
联动、公检法司协同、相
关部门配合”的齐抓共
管、综合治理良好工作
格局，多管齐下，持续提
升群众获得感幸福感安
全感。

本报记者 苏楠

——访市人大代表程相波

多管齐下 深入推进扫黑除恶

市人大代表、洛阳
市 老 城 区 农 校 街 小 学
副校长刘红蕾说：“政

府 工 作 报 告 提 出 ，要
认 真 办 好 人 民 满 意 的
教育。”

围绕进一步优化教
育资源配置，刘红蕾建
议，要进一步筛查师资
力量薄弱、生源匮乏的
学校，通过搬迁、改扩建

等形式，合理配置城乡
义务教育资源。要坚持
财政资金优先保障教育
投入，补齐部分中小学
在办学规模、结构、师资
等方面的短板，消除“择
校热”“大班额”等问题。
要优化学校周边环境，

大力整治校外培训班、
午托班等乱象，整合各
方资源，引入或设立食
品卫生、消防安全有保
障的校外培训、午托机
构，确保学生们在饮食、
休息等方面的安全。

本报记者 李梦龙

——访市人大代表刘红蕾

整治学校周边环境 确保学生安全

简政放权、放管结
合、优化服务,是深化供
给侧结构性改革的重要
内容,也是全面深化改
革的“先手棋”。如何深

入推进社区“放管服”，
切实提升办事效率、优
化服务，打通为民服务
的“最后一公里”？市人
大代表、西工区汉屯路
街道芳林北路社区党总
支书记陈娅有着自己的
理解和看法。

“我们长期工 作 在
基 层 ，天 天 和 群 众 打

交 道 ，群 众 的 诉 求 和
心声我们最清楚。”陈
娅 说 。社 区 服 务 包 括
党建、民政、计生、社保
等诸多事项，具体事务
多而杂。但目前社区仅
负责搜集、核实、整理
资 料 然 后 交 上 级 相 关
部门逐层审核。因服务
职权有限，群众的很多

诉求没有办法解决，需
要 逐 级 反 映 。希 望 能
加 大“ 放 权 ”力 度 ，进
一 步 规 范 制 度 ，简 化
办 事 流 程 、减 少 审 批
手 续 ，让 群 众“ 少 跑
腿”就能办成事，真正
打 通 服 务 群 众 的“ 最
后一公里”。

本报记者 常书香

——访市人大代表陈娅

抓好“放管服”让群众“少跑腿”

“政府工作报告处
处透露着发展的气息，
处 处 展 示 着 为 民 的 情
怀，我为这个符合时代
发展要求、符合洛阳实

际、符合人民意愿的政
府工作报告点赞。”市人
大代表、洛宁县作协主
席曲焕平说。

作为连任五届的市
人大代表，曲焕平每年
都会提交很多的议案和
建议。她今年提交的关
于大力发展我市特色高
效农业、高标准建设有

机农业示范区的议案，
与政府工作报告提出的
积极发展现代农业，培
育壮大优质杂粮、果蔬、
牡丹等特色高效农业的
内容相吻合。

曲焕平表示，坚持
质量兴农、绿色兴农、品
牌强农，是增强农业核
心竞争力的战略选择。

我市在发展绿色有机农
业方面具有得天独厚的
优势，要统筹产业布局，
培育集中连片、特色鲜
明的有机农业产业带，
建 设 有 机 农 业 产 业 基
地，加大对发展有机农
业企业的扶持力度，促
进农业转型升级。

本报记者 李迎博

——访市人大代表曲焕平

建好基地 发展绿色有机农业

“政府工作报告中提
出 要 积 极 发 展 现 代 农
业。”市人大代表、洛阳三
星有机农业科技有限公

司总经理尚海敏说，发展
现代农业，关键要深入推
进农业供给侧结构性改
革，以市场需求为导向，
以科技为支撑，打造优质
产品和深加工产品，深层
次挖掘产品附加值，促进
农业提质增效。

尚海敏建议，推进现

代农业发展，应加大对龙
头企业等农业产业化组
织的扶持力度，依托龙头
企业加速农业规模化、标
准化、集约化发展步伐，
带动农业增效、农民增
收；依托区域特色，构建
完善的特色高效农业经
营体系，创新农业组织方

式，发展多种形式的适度
规模经营，持续提高农业
综合效益；发展“互联
网+农业”，加快推进农
业生产基础设施、装备与
信息技术的融合，利用现
代信息技术改造提升传
统农业。

本报记者 戚帅华

——访市人大代表尚海敏

深化农业供给侧结构性改革

市人大代表、偃师
市顾县镇段西村云海彩
叶苗木种植基地总经理
潘海云建议，加强对农

村妇女就业创业的支持
力度，推动技术、岗位、
资金等下乡，让更多农
村妇女 加 入 到 就 业 创
业 的 队 伍 中 来 ，实 现
脱 贫 奔 小 康 ，助 力 乡
村振兴。

潘海云建议，我市
根据各地妇女的文化层

次、技能优势等，支持基
层引入市场前景好、适
合妇女就业创业的好项
目，并开展多种形式的
免费培训，帮助广大妇
女掌握一技之长。

“政府工作报告提
出，健全农村留守儿童、
妇女、老年人关爱服务

体系，全面完成150个基
层‘儿童之家’建设任
务，这让我倍感振奋。”
潘海云说，希望有关部
门狠抓落实，让惠民实
事落到实处，帮助更多
农村妇女解除就业创业
路上的后顾之忧。
本报首席记者 张锐鑫

——访市人大代表潘海云

加强培训 支持妇女就业创业

市人大代表、洛阳中
天绿色构件有限公司生
产技术部技术员黄洋认

为，要大力弘扬工匠精
神，鼓励工人不断提高自
己的技术水平，并寻求突
破、实现创新。

在黄洋看来，工匠精
神就是要干一行、爱一
行、专一行、精一行。同
时，弘扬工匠精神既需要

自身努力，还需要加大对
一线职工队伍的技能培
训力度，高度重视高技能
人才的培养，完善激励机
制，激发人才活力。

“工匠精神不是一句
口号，而是需要拿出实际
行动。”黄洋表示，作为一

名一线工人，他将刻苦钻
研技术，提升自身能力，
不断发扬精益求精、一丝
不苟、耐心专注、专业敬
业的精神，同时加强技术
创新，为企业发展作出更
大贡献。

本报记者 戚帅华

——访市人大代表黄洋

践行工匠精神 培养高技能人才

市人大代表、偃 师
市 翟 镇 镇 圪 当 头 村 党
支部书记郭尽国认为，

我 市 应 抓 住 二 里 头 遗
址博物馆建设机遇，保
护好、传承好、利用好
二里头遗址，统筹抓好
博 物 馆 建 设 与 遗 址 保
护、周边环境改善、文
化 旅 游 产 业 发 展 等 工
作，助力洛阳打造国际

文化旅游名城。
郭尽国建议，加强

博物馆周边环境整治，
狠抓污染治理，加强道
路规划建设，对环境进
行绿化、美化。同时，抓
住博物馆建成开放的机
遇，结合当地实际，探索

发展农耕文化体验等乡
村旅游项目，让游客望
得见山、看得见水、记得
住乡愁，实现“门票经
济”向“产业经济”转变，
让遗址保护展示成果更
好惠及人民群众。
本报首席记者 张锐鑫

——访市人大代表郭尽国

借力博物馆建设 促进文旅产业发展

“洛阳经济转型升级
离不开高层次人才的支
撑。”市人大代表、洛阳龙
跃机械制造有限公司加
工车间主任翟孝干说。

翟孝干表示，人往高

处走，人才的走向更是如
此。为争取人才资源，各
个城市纷纷出台各项优
厚措施，洛阳不缺乏吸引
人才的条件，应出台更多
措施，留住人才，让其拥
有踏实的归属感。

翟孝干建议，政府要
做好人才住房保障；做好
高层次人才的子女教育
保障，在子女入学方面给

予优惠政策，长久留住人
才；做好高层次人才各种
奖项申报，促进高层次人
才科研转化水平不断提
高，激发其干事创业热

情；做好高层次人才知识
产权的法律保障，给予其
公平、安全的创业、竞争
环境。

本报记者 申利超

——访市人大代表翟孝干

完善各类保障 留住高端人才

“非物质文化遗产
的 保 护 关 键 是 要 保 护
好培养好传承人。”市
人大代表、孟津剪纸传
承人畅杨杨说，洛阳历
史悠久、文化厚重，是

非 物 质 文 化 遗 产 资 源
大市。近年来随着社会
的发展变化，其中不少
项 目 渐 渐 淡 出 了 人 们
的视线。

去年，《洛阳市非物
质文化遗产保护条例》
出台，明确提出优秀的、
传承困难的、濒危的非
遗项目、非遗传承人可
申请补贴。

畅杨杨建议，非遗
传承的保护和抢救，不
能局限于拨款补贴，而
是 要 在 落 实 项 目 补 贴
后，更加科学规范地使
用和监管补贴资金。不
能只把资金用于服装、
道具等硬件上，还要适
当考虑传承人的辛劳付
出，发放传承经费，在软
环境上激励传承人，避

免他们为了生计不得不
“改弦易辙”。此外，要加
大学校与非遗传承人或
企业的合作力度，将非
遗文化纳入日常教学，
引导学生从小产生对非
遗文化的浓厚兴趣，在
高 校 开 设 非 遗 专 业 课
程，培养高质量的非遗
传承人。

本报记者 朱艳艳

——访市人大代表畅杨杨

坚守非遗文化 培养高质量传承人

加快推进集团化办
学，促进义务教育均衡
发展，是市人大代表、市
实验小学校长李青青最
关心的话题。

李青青说，优先发
展教育，推动义务教育
均衡发展，首先要办好
老 百 姓 家 门口的 每 一
所学校，给孩子提供公
平 而 有 质 量 的 教 育 机
会 。 教 育 公 平 很 大 程
度 体 现 在 教 育 教 学 资
源 的 均 衡 配 置 上 。 通
过 集 团 化 办 学 和 委 托

管 理 的 办 学 模 式 ，建
立 教 育 联 盟 ，区 域 之
间、城乡之间建立联动
关系，强校带弱校、名
校 带 新 校，以城带乡，
推 动 优 质 教 育 资 源 的
共享。

李青青建议，教学
资 源 缺 乏 的 学 校 和 优
质教育集团或名校，通

过智能化校园平台，共
享教育教学资源、教师
培 训 资 源 和 评 价 体
系。名校的课程资源、
课件、教案，包括教师
研 修 等 都 能 和 更 多 的
学校共享，让优质教育
资 源 起 到 更 大 的 辐 射
带动作用。

本报记者 常书香

——访市人大代表李青青

办好老百姓家门口的每一所学校
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